
順位 １ 質問者 ４７番 須田毅（自民党）

１ 　市制施行７０周年について

(1) 市長の思いについて

(2) ７０周年を盛り上げる取組について

２ 　相模原市行財政構造改革プランについて

(1) 第１期の評価について

(2) 本市が目指すべき姿について

(3) 税源涵養につながる投資的経費について

(4) 社会保障施策等の見直しについて

(5) 計画期間の前倒しについて

３ 　人権尊重のまちづくりについて

(1) 本市が目指す人権尊重のまちづくりについて

(2) 人権施策審議会からの答申との違いと考え方について

(3) 人権に関する市民意識及び人権課題の存在に関する調査・検証につ

いて

(4) 市民への理解促進について

４ 　議案第１１９号相模原市職員定数条例の一部を改正する条例について

(1) 増減の考え方について

(2) 次期職員定数管理計画による職員数の増員について

５ 　議案第１２６号相模原市体育館に関する条例を廃止する等の条例につ
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いて

(1) 利用者の声について

(2) 弓道場について

６ 　議案第１２７号相模原市立市民会館条例の一部を改正する条例につい

て

(1) 南市民ホール廃止後の代替施設について

(2) 南区合同庁舎のあり方について

７ 　議案第１２９号相模原市医療費助成条例の一部を改正する条例について

(1) 更なる拡大について

８ 　議案第１３５号から議案第１６３号指定管理者の指定について

(1) 今回の指定管理者更新の評価について

(2) 申請団体を増やす取組について

９ 　令和６年度予算編成方針について

(1) 収支見通しについて

(2) 予算配分について

１０ 　ＤＸの推進について

(1) 国産生成ＡＩの活用について

(2) デジタルアーカイブの導入について

１１ 　魅力あふれるまちづくりについて

(1) 橋本駅周辺のまちづくりについて

ア リニア中央新幹線の開業見込みとまち開きについて
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イ トップセールスによる宿泊施設の誘致について

ウ （仮称）橋本バスタの整備について

(2) 相模原駅周辺のまちづくりについて

(3) 麻溝台・新磯野地区整備推進事業について

(4) 鵜野森地区整備促進事業について

ア 市街化区域への編入について

イ 渋滞解消策について

１２ 　健やかな心と健康な体づくりの推進に向けて

(1) オーラルフレイル対策など歯と口腔の健康づくりについて

(2) インフルエンザの流行状況と対策について

１３ 　「こどもまんなか」の取組について

(1) こども基本法を踏まえた子どもの意見の施策への反映について

(2) 子どもの居場所づくりについて

(3) 児童虐待防止について

１４ 　市民の生活と市内経済への支援について

(1) 国の経済対策について

(2) 「ロボットのまち　さがみはら」の推進について

１５ 　中山間地域対策について

(1) これまでの取組の成果と今後について

(2) デジタル技術の活用について

(3) 持続可能な医療提供体制の構築について
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(4) 魅力の発信について

(5) バレエの町相模湖について

(6) 魅力あふれる藤野地域について

ア 地域おこし協力隊について

イ ＰＲについて

１６ 　さがみはら教育の推進について

(1) 中学校夜間学級について

(2) 学校現場におけるいじめ対策について

(3) 学校現場におけるコンプライアンスの推進について

(4) 物価高騰を受けた学校給食の状況について

(5) 博物館のプラネタリウムについて

順位 ２ 質問者 ２５番 関根雅吾郎（さがみみらい）

１ 　相模原市行財政構造改革プラン（第２期）（案）について

(1) 基準財政モデルについて

(2) 職員の理解促進について

２ 　議案第１１９号相模原市職員定数条例の一部を改正する条例について

(1) 統一地方選挙が終わった選挙管理委員会事務局の職員や農地が減っ

ている農業委員会事務局の業務量に応じた職員の定数について
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３ 　議案第１２１号相模原市一般職の給与に関する条例及び相模原市学校職

員の給与に関する条例の一部を改正する条例について

(1) 会計年度任用職員の考え方について

４ 　議案第１２４号相模原市立ふれあい広場条例の一部を改正する条例につ

いて

(1) ふれあい広場の意義について

(2) ふれあい広場の設置要件について

(3) 他の利用方法について

５ 　議案第１２５号個人の市民税の控除対象となる寄附金を受け入れる特定

非営利活動法人等を定める条例の一部を改正する条例について

(1) 当該条例改正について

(2) 指定される目的や意味について

６ 　議案第１２６号相模原市体育館に関する条例を廃止する等の条例につい

て

(1) 廃止後の跡地利用について

(2) 弓道場について

(3) 敷地内の樹木について

７ 　議案第１２７号相模原市立市民会館条例の一部を改正する条例について

(1) 施設廃止の基準について

８ 　議案第１２８号相模原市国民健康保険条例の一部を改正する条例につい

て
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(1) 出産被保険者だけ減額して、世帯の他の被保険者の保険税を減額し

ないことについて

９ 　議案第１２９号相模原市医療費助成条例の一部を改正する条例について

(1) システム改修費用について

１０ 　議案第１３０号相模原市消防本部等設置条例の一部を改正する条例につ

いて

(1) 移転先の選定の経緯について

(2) 津久井消防署移転後の跡地活用について

１１ 　議案第１３２号工事請負契約の変更について（都市計画道路宮上横山線

道路改良工事（橋梁上部工））

(1) なぜ県と市でここまで協議が長引いてしまったのか

(2) かなり大きな橋の下の部分の費用について

１２ 　議案第１３３号損害賠償額の決定について

(1) 水害は全て本市の責任になるのか

(2) 似たような場所はどれくらいあるのか

１３ 　議案第１３５号から議案第１６３号指定管理者の指定について

(1) 市外事業者の指定管理者について

(2) 雇用の継続について

(3) 市内事業者の仕事が無くならないか

(4) ５年前の評価結果と今回の評価得点について

１４ 　議案第１６６号令和５年度相模原市一般会計補正予算（第７号）
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(1) 旧相模原総合高等学校の跡地について

(2) 保育所等における紙おむつの処分について

１５ 　子どもの施設使用料等の無料化について

(1) 子どもや保護者の反応について

(2) 団体利用の無料化について

１６ 　環境問題について

(1) 市民向けの省エネ機器更新促進補助金事業について

(2) 貨物運送事業者低燃費タイヤ導入支援補助金について

(3) 省エネ住宅に関する補助事業について

(4) その他の環境事業について

１７ 　道路の維持管理について

(1) 市内一円を対象とした費用の拡充について

１８ 　橋本駅周辺のまちづくりについて

(1) 神奈川県、ＪＲ東海との連携協定について

(2) 降りたくなる駅に向けて

１９ 　市街化調整区域の土地利用等について

(1) 半導体工場等の誘致について

(2) 市街化調整区域の適正管理について
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順位 ３ 質問者 ２９番 後田博美（公明党）

１ 　議案第１１９号相模原市職員定数条例の一部を改正する条例について

(1) 市長の事務部局の職員増員について

(2) 消防職員の増員について

(3) 職員の定数について

２ 　議案第１２７号相模原市立市民会館条例の一部を改正する条例について

(1) 南市民ホールについて

ア 利用団体との意見交換会について

イ 代替施設について

ウ 跡地利用について

(2) 文化振興の拠点づくりについて

３ 　議案第１２９号相模原市医療費助成条例の一部を改正する条例について

(1) 制度の更なる拡充について

４ 　議案第１３５号から議案第１６３号指定管理者の指定について

(1) 市外の指定管理者の増加について

(2) 提案の実現性について

(3) 指定管理者の選考方法について

(4) 申請団体が１者しかなかったことについて

(5) 指定管理者間の業務引継ぎについて

(6) 市が出資する公益財団法人について
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５ 　予算編成方針について

(1) 令和６年度予算編成方針の概要について

(2) 財源不足を踏まえた上での施策の推進について

(3) 今後の予算編成の方針について

６ 　相模原市行財政構造改革プランについて

(1) 障がい者団体との意見交換について

７ 　経済対策について

(1) 市内経済の現状について

８ 　物価高騰対策等について

(1) 市民生活の現状について

(2) 重点支援地方交付金について

ア 低所得世帯に対する支援について

イ 物価高騰の影響を受けた生活者及び事業者に対する支援について

９ 　医療政策について

(1) 肺炎球菌ワクチンについて

(2) 新型コロナウイルスとインフルエンザウイルスについて

(3) インフルエンザワクチン接種の助成について

(4) 医療・福祉現場に対する支援について

(5) 発熱外来の現状と混雑緩和策について

(6) 節薬バッグ運動について

(7) ＡＹＡ世代のがん対策について
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(8) 難病検査の公費負担について

ア 先天性代謝異常等検査の現状について

イ 追加の検査の現状について

ウ 相模原市医療懇話会での議論について

エ 難病検査の公費負担の拡大について

１０ 　福祉政策について

(1) 仕事と介護の両立に向けた支援について

ア ビジネスケアラーへの支援について

（ア） 支援制度の拡充について

（イ） 企業に対する支援について

イ 介護離職者の対策について

ウ 保険外サービスの活用について

１１ 　まちづくりについて

(1) 淵野辺駅南口周辺のまちづくりについて

ア 現在の進捗状況について

イ ＰＦＩの実施に向けた調整について

ウ ３案の方向性について

エ まちづくりプランの概要について

(2) コミュニティ交通について

ア 交通不便地域における交通手段について

イ 地域をつなぐ公共交通について
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ウ 地域おでかけサポート推進事業について

(3) 渋滞解消に向けた交通施策について

ア 主要道路の渋滞対策について

イ 高速道路の渋滞対策について

１２ 　市民生活について

(1) ＤＸ化への取組について

ア 生成ＡＩの今後の取組について

イ 職員への研修について

(2) 獣害対策について

ア クマ対策について

（ア） 現状等について

（イ） 取組の拡充について

（ウ） 市民に対する周知について

（エ） 通学時の安全対策について

(3) 農産物への被害対策について

ア 被害状況等について

イ 広域的な対策について

ウ 狩猟等について

(4) 空き家相談窓口の拡充について

１３ 　人権施策について

(1) 障がい者差別に対する措置について
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１４ 　教育について

(1) 不登校対策について

ア 相談体制の強化について

イ 保護者への支援について

ウ オンライン学習の支援について

順位 ４ 質問者 ３７番 大沢洋子（立民）

１ 　議案第１２３号相模原市印鑑条例の一部を改正する条例について

(1) 発行件数の推移と評価について

２ 　議案第１２４号相模原市立ふれあい広場条例の一部を改正する条例につ

いて

(1) ふれあい広場の設置状況と今後の考え方について

３ 　議案第１２６号相模原市体育館に関する条例を廃止する等の条例につい

て

(1) 利用団体への対応と代替え案について

(2) 駐車場を含めた跡地利用の課題について

４ 　議案第１２７号相模原市立市民会館条例の一部を改正する条例について

(1) 南市民ホールの廃止に伴う代替え施設について

ア 利用枠の十分な確保について
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イ 相互利用について

(2) 跡地利用について

５ 　議案第１３３号損害賠償額の決定について

(1) 当該水路の点検状況について

(2) 今後の点検予定について

６ 　議案第１３５号から議案第１６３号指定管理者の指定について

(1) 指定管理者の選考制度について

(2) 新指定管理者に対するモニタリングについて

(3) 指定管理者の雇用の継続について

(4) サウンディング型市場調査について

(5) 下限額の設定について

７ 　議案第１６４号当せん金付証票の発売限度額について

(1) 増収に向けた取り組みについて

８ 　市政一般について

(1) 学校給食センターについて

ア 説明会について

イ 選考基準について

ウ 災害時の対応について

エ （仮称）北部学校給食センター用地について

(2) 不登校対策について

ア 登校支援教室について
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イ きこえとことばの教室について

(3) ごみ問題について

ア 高齢者等のごみ出し支援について

イ 共助によるごみ出し支援の普及について

ウ 民間事業者に対するごみ置き場設置への協力について

エ ごみの適正な排出について

(4) 淵野辺駅南口のまちづくりについて

ア 次世代に引き継ぐ淵野辺駅南口周辺のまちづくりビジョンについ

て

イ サウンディング型市場調査について

ウ 公共施設の跡地利用方針について

(5) 安全安心なまちづくりについて

ア 大規模災害対策について

（ア） 大学との連携について

（イ） ドローンを活用した防災対策について

(6) 市制７０周年記念事業について

(7) 地域活性化事業交付金について

ア 執行状況について

イ 交付金事業の周知について

ウ 事業の継続について

エ 他の交付金の活用について
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(8) 相模原市行財政構造改革プラン（第２期）（案）について

ア 社会保障施策等の見直しについて

イ 精神障がい者に対するバス運賃の割引について

(9) オンデマンド交通について

ア 「チョイソコかわさき」の事例について

順位 ５ 質問者 １１番 田崎明（日本維新の会）

１ 　相模原市が目指す将来像について

(1) 市長が描く本市の具体的な将来像とその実現のための方策について

２ 　まちづくりについて

(1) 交通行政について

ア 道路整備について

イ 鉄道や駅周辺整備について

(2) 公共的な施設について

ア 本市の将来のまちづくりに必要な施設について

イ 民間施設の誘致について

ウ 商店街の再生および活性化について

３ 　議案第１１９号相模原市職員定数条例の一部を改正する条例について

(1) 職員の定数と適正な配分について
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(2) 職員の意識改革について

４ 　職員の働きやすい環境づくりと能力向上に向けて

(1) 職員給与について

ア 職員の給与査定について

イ 今後の給与のあり方について

(2) ＤＸの推進について

(3) 民間企業への派遣について

(4) 省庁への派遣について

(5) 専門チームや顧問の設置について

５ 　議案第１６６号令和５年度相模原市一般会計補正予算（第７号）

(1) 国や県の施策と本市の対応について

(2) 不用額の扱いについて

６ 　教職員の処分について

(1) 市立小学校の校長が「不適正な事務処理により旅費を不適切に受給

した」事案について

順位 ６ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽）

１ 　共生社会の実現へ向けて

(1) 障害者施策の見直し及び転換について
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ア これまで実施してきた個別給付施策の評価について

イ 厳しい生活実態と個別給付施策の見直し・廃止後の見通しについ

て

ウ 誰一人取り残さないために

(2) 障がい者のクオリティ・オブ・ライフの向上について

ア 視覚障がい者の安全な外出機会の確保について

イ 聴覚障がい者の安全確保等について

(3) 無自覚な差別行為「マイクロアグレッション」と人権意識の醸成に

ついて

２ 　相模原市行財政構造改革プラン（第２期）（案）について

(1) 本市の個性が直結する分野とされる子育て、教育、まちづくりの考

え方について

(2) 税源涵養の種蒔きとなるまちづくりの考え方について

(3) 財政構造の歪みと捉えられている農林・商工費、土木費及び消防費

の見直しの方向性について

(4) 行政の構造改革とＤＸについて

(5) 職員のモチベーション低下について

(6) 市民への説明について

ア 財政推計の変化について

イ 第２期プランに関する市民との対話について

３ 　議案第１１９号相模原市職員定数条例の一部を改正する条例について
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(1) 職員の疲弊感の解消について

(2) 職員の成長の保証について

４ 　議案第１２７号相模原市立市民会館条例の一部を改正する条例につい

て

(1) 廃止理由となっている老朽化と運営継続に要する費用について

(2) 代替施設がないことでの市民文化活動の縮小について

(3) 南区合同庁舎の課題と南市民ホールの果たす価値について

(4) 市民利用に供する公共施設の意味と市の役割について

５ 　安心して出産を迎えるための妊婦健診・分娩取扱施設リストについて

(1) 厚生労働省の主導による分娩取扱施設リストについて

(2) 誰もが安心して出産できる環境づくりについて

６ 　教員によるわいせつ事件等、本市教育委員会のあり方について

(1) 同僚教員によるわいせつ事件への対応について

(2) 本市教員の不祥事や、いじめなどへの教育委員会の対応について

順位 ７ 質問者 ２番 羽生田学（日本共産党）

１ 　議案第１２７号相模原市立市民会館条例の一部を改正する条例について

(1) 南市民ホールの存続を

ア 廃止する理由について
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イ 市民との意見交換について

ウ 庁内での議論について

エ 市民が存続を求める理由について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党、民主みらい・無所属・地域政党さがみはらはさがみみらい、公明党相

模原市議団は公明党、立憲民主党は立民、日本維新の会相模原市議団は日本維新

の会、颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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